



## ALA SOMBRA

Hoy en Campeche presenta su cuarto informe de gobierno la titular del Ejecutivo estatal, **LAYDA SANORES**, en medio de serios cuestionamientos a su labor por el aumento de la inseguridad en la entidad, la sospecha de desvíos financieros abierta por la Auditoría Superior de la Federación y sus excesos verbales en su programa "Martes del Jaguar", donde difama a adversarios políticos.



RODOLFO GOMEZ

Peor aún, en connivencia con las autoridades judiciales, atacó al periódico *Tribuna* y al periodista **Jorge González**, al que lastimó patrimonialmente por ejercer su libertad de expresión e instauró, como nunca antes en la historia moderna de México, la censura previa como forma de gobierno. No tienen mucho qué festejar hoy los campechanos.

\*\*\*

**Hugo Aguilar Ortiz**, el presidente electo de la SCJN, ya gestiona un primer día intenso para la nueva Corte que, justo en un mes asumirá sus funciones. Al mismo tiempo que el abogado de origen mixteco realiza una gira de agradecimiento por el país, puso en marcha

los preparativos para que los nuevos ministros rindan tres protestas: la oficial, en el Senado de la República; la investidura con togas en la sede del Máximo Tribunal y una junto a comunidades indígenas, donde se les otorgue a los nuevos ministros un bastón de mando. Todo, el 1 de septiembre en la CdMX. Del otro lado, la Corte saliente prepara las que serán sus últimas sesiones la semana próxima, con algunos asuntos en el tintero, como los relacionados con recursos promovidos por el exdirector de Pemex, **Emilio Lozoya**, y el expresidente del INE, **Lorenzo Córdova Vianello**. Cuenta regresiva en el Máximo Tribunal...



\*\*\*

Bajita la mano se está dando una guerra sor-da entre la Secretaría de Gobernación, de **Rosa Icela Rodríguez** y el INE, de **Guadalupe Taddei**. Todo por el acceso gubernamental al padrón electoral, que de dientes para afuera las funcionarias han negado, pero que el Ejecutivo federal sí anhela.

Las rupturas entre consejeros del INE no ayudan, pues mientras la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores recomienda ni meterse en eso por los riesgos de seguridad que tiene el plan de CURP biométrica del gobierno, hay un bloque de consejeros que no le ve problema a que se comparta la base de datos ciudadanos más importante del país. A ver quién gana este juego de vencidas.

\*\*\*

Sin mucho ruido (ni presupuesto), el Instituto Electoral de la Ciudad de México, que preside **Patricia Avendaño**, avanza en la organización de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, a realizarse el próximo 17 de agosto, en la que la ciudadanía podrá votar qué proyectos urbanos desea implementar en su colonia y entorno.

Ayer, cuando menos se supo que ya se inscribieron para votar 16 mil personas de manera anticipada por internet, del 4 al 14 de agosto, una cifra que parece exigua respecto al padrón electoral capitalino de ocho millones de votantes, pero que representa un avance de 216 por ciento respecto del ejercicio de 2022. La democracia participativa urbana está todavía en pañales en la CdMx.